
L'augmentation du nombre d'agriculteurs bio 
contraint la région à réduire le montant des 
aides individuelles

Le conseil régional a décidé de revoir sa politique en matière d'agriculture bio. Le nombre 
d'exploitants est en forte hausse il faut donc mieux répartir les aides à la conversion et à 
l'accompagnement. Les petits agriculteurs qui se sont lancés dans le Bio il y a longtemps sont 
inquiets.

• Publié le 14/04/2016 | 08:12, mis à jour le 14/04/2016 | 10:35 sur France 3

© MaxPPP Midi-Pyrénées, champion de France en bio

Languedoc-Roussillon Midi-Pyrénées est la première région de France dans le domaine de 
l'agriculture Bio en nombre d'exploitants et en surface. On compte 6 500 agriculteurs Bio et ils sont 
chaque année de plus en plus nombreux à vouloir se lancer dans cette filière.

En 2016, la demande d'agriculteurs souhaitant passer au Bio est en forte hausse : +30% par 
rapport à 2015. C'est la raison pour laquelle la région a décidé de modifier sa politique d'aides 
financières. Le budget global reste en hausse (168 millions d'euros cette année) mais ce sont les 
aides individuelles qu'il faut limiter voire supprimer.
La prime à la conversion (attribuée en fonction de la surface) devrait désormais être plafonnée à 30 
000 euros par exploitation et par an.
Quant à la prime de maintien de l'activité Bio qui était accordée chaque année, elle serait désormais 
limitée à une durée de 5 ans. Cette année, près de 2500 agriculteurs Bio pourraient donc perdre cette 
aide de maintien de l'activité.

La commission permanente du conseil régional doit valider cette décision ce jeudi 14 avril

Reportage France 3 Midi Pyrénées à 11'24''
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La dépêche du midi le 13/04/2016 
Plafonner les aides au bio : la Confédération paysanne approuve

Agriculture - Agriculture

 
Sur l'exploitation familiale bio de Sylvie Colas à Lectoure, Jean-Claude Chatillon et Daniel Carrié, 
eux aussi favorables au plafonnement «pour des aides justes et équitables pour tous». /Photo DDM, 
Sébastien Lapeyrère 
 

En réponse à la FDSEA et à JA, la Confédération Paysanne qui milite «pour des aides à l'agriculture 
biologique justes et équitables», encourage le conseil régional à les plafonner comme il prévoit de le 
décider en session plénière le jeudi 14 avril et il lui demande «de ne pas en exclure les pionniers du 
bio».

Sylvie Colas, Jean-Claude Chatillon, Daniel Carrié et d'autres membres de la Confédération 
Paysanne n'ont pas de mots assez durs pour commenter la rencontre «imposée» aux conseillers 
régionaux gersois par la FDSEA et JA ce week-end à Pessan (lire notre édition du lundi 11 avril). 
Pour eux, les demandes exprimées par le syndicat majoritaire tiennent de «l'indécence». Demandes 
«de ceux qui veulent toujours plus d'argent public, de ceux qui profitent toujours le mieux du 
système...». Alors que FDSEA/JA 32 s'opposent au plafonnement des aides bio pour les agriculteurs 
qui se convertissent à cette agriculture, la Confédération Paysanne l'encourage au contraire. «Le 14 
avril, le conseil régional va prendre des décisions importantes pour l'avenir de l'agriculture bio de 
notre région. A l'inverse des syndicats FDSEA et JA partisans d'une agriculture industrielle, nous 
demandons aux élus de voter le plafonnement de l'aide à la conversion bio dès la campagne 2015 et 
d'étendre le soutien apporté par l'aide au maintien à tous les agriculteurs bio, quelle que soit la date 
de leur entrée en bio». Pour la Conf' ne pas «plafonner» l'aide à la conversion ( «à 30000€ par 
exploitation prévoit la Région, à 22 000€ préconisons-nous») ce serait permettre à une exploitation 
de 325 hectares de percevoir 97 5000€ d'aide non plafonnée par an soit près de 490 000€ sur les 5 
ans de la conversion. sans compter les autres aides PAC. «Que le plafonnement hérisse les 
accapareurs d'argent public ne doit pas détourner les élus régionaux d'être justes et équitables». 
Ainsi pour la Conf', en «plafonnant» ces aides, le Conseil Régional sera sur «le bon chemin» de ses 
engagements de campagne. Mais il n'aura fait en quelques sorte que «la moitié du chemin» s'il 
devait exclure de la prime au maintien les pionniers de l'agriculture bio. «Il ne faut pas que les 2300 



exploitations en bio depuis plus de 10 ans et représentant plus d'un tiers des surfaces bio de la 
région, n'aient plus aucune aide. Ces paysans pionniers qui ont permis de développer une 
agriculture multifonctionnelle (environnementale, production de qualité, entretien harmonieux du 
territoire, contribution à l'emploi et consommation relocalisée) sont aujourd'hui les grands oubliés 
du conseil régional. Les tenir exclus de l'aide au maintien serait inadmissible».

215 millions d'€ sur trois ans
«Distribuer des aides sans plafond, c'est créer des situations d'aubaine pour ceux qui en ont le plus, 
au détriment de l'équité de tous paysans» plaide la Confédération Paysanne selon laquelle «rien que 
durant l'année 2015, près de 70 000 hectares ont été convertis au bio dans notre région. Une ruée 
liée en grande partie à l'annonce alors du non plafonnement des aides qui se traduit déjà par une 
baisse des coûts impactant la filière entière».

Pour les trois à venir selon la Confédération Paysanne l'enveloppe Etat/Europe que la Région qui est 
en gestionnaire doit répartir est de l'ordre de 215 millions d'€.

B.D.

France 3 Languedoc Roussillon 
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Carcassonne : la confédération paysanne 
demande le plafonnement des aides aux 
agriculteurs bio

Alors que le conseil régional LR-MP doit définir ce jeudi sa politique sur les aides financières pour 
l'agriculture bio, la confédération paysanne de l'Aude a interpellé les élus en manifestant à 
Carcassonne pour le plafonnement de ces aides.
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La Confédération Paysanne demande aux élus du Conseil Régional de voter pour le plafonnement 
de l'aide à la conversion bio dès la campagne 2015 et d'étendre le soutien apporté par l'aide au 
maintien à tous les agriculteurs bio, quelle que soit la date de leur entrée en bio. 

Voir un syndicat manifester pour un plafonnement des aides, ce n'est pas courant.... Et pourtant la 
revendication de la confédération paysanne de l'Aude est légitime pour les petits producteurs bio 
qui ont joué les pionniers en Languedoc-Roussillon.
Ce 14 avril, le Conseil Régional LR-MP doit décider des aides accordées à l'agriculture biologique. 
C'est à ce titre que la confédération paysanne a manifesté ce mercredi à Carcassonne. Avec des 
demandes très précises pour le soutien de la filière bio dans l'Aude.
Aider les petites exploitations déjà engagées dans le bio plutôt que les grosses qui veulent s'y 
mettre
La confédération paysanne demande aux élus du Conseil Régional de voter pour le plafonnement 
de l'aide à la conversion bio dès la campagne 2015 et d'étendre le soutien apporté par l'aide au 
maintien à tous les agriculteurs bio, quelle que soit la date de leur entrée en bio.

"Stop aux choix d’opportunité de l’agro-industrie spéculative"

En 2015, près de 70000 ha ont été convertis en bio dans la région. Cette ruée vers les 
conversions bio, qui a accompagné l'effet d'aubaine lié à l'annonce du non plafonnement des aides, 
se traduit déjà par une baisse des cours impactant la filière entière.  D'après la confédération 
paysanne, la FDSEA et les JA mènent des actions de lobbying auprès des élus pour que les aides à 
la conversion bio ne soient pas plafonnées. Pourtant seulement une quinzaine d'exploitation de plus 
de 300 ha seraient impactée par un plafonnement à 30000€ par an (soit environ une ferme de 100 
ha).

Contre les aides sans plafond

Pour la confédération paysanne, distribuer des aides sans plafond créerait des situations d'aubaine 
pour les plus gros, au détriment de l'équité de tous les paysans  Le calcul est simple : une ferme de 
325 ha toucherait 97 500€ d'aide non plafonnée par an, soit près de 490 000€ d'aides en 5 ans.... 
Concentrer des millions d'euros d'aides sur une quinzaine de fermes créerait une situation  de 
distorsion de concurrence entre producteurs.

"Non à l'exclusion des pionniers de l'agriculture bio"

A côté de cela, ce sont près de 2300 exploitations en bio depuis plus de 10 ans, représentant plus 
d'un tiers des surfaces en bio de la région, qui n'auraient plus d'aide. Pour la confédération 
paysanne, les paysans pionniers qui ont permis de développer une agriculture multifonctionnelle 
sont aujourd’hui les grands oubliés de la Région Languedoc-Roussillon Midi-Pyrénées. Une 
inégalité de traitement qui impliquerait des situations économiques difficiles sur les exploitations 
agricoles. 

Dans l'Aude, Jean-Pierre Laval et Frédéric Guibal ont rendu visite à l'un de ces pionniers du 
bio, maraîcher à Moussoulens  .  

Les agriculteurs bio veulent plafonner les aides
La dépêche du Midi le 14/04/2016  
Carcassonne Agriculture - Confédération paysanne

http://france3-regions.francetvinfo.fr/languedoc-roussillon/aude/carcassonne/carcassonne-la-confederation-paysanne-demande-le-plafonnement-des-aides-aux-agriculteurs-bio-974838.html
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http://france3-regions.francetvinfo.fr/languedoc-roussillon/aude/carcassonne/carcassonne-la-confederation-paysanne-demande-le-plafonnement-des-aides-aux-agriculteurs-bio-974838.html


C'est un danger qui peut faire reculer l'agriculture bio dans la région. Ce jeudi, la commission 
permanente du Conseil régional Languedoc-Roussillon-Midi-Pyrénées doit se réunir pour prendre 
d'importantes décisions pour l'agriculture. L'une d'entre elles concerne la suppression des aides aux 
2 300 exploitations bio de la région. Pour le moment, la région verse une aide pouvant aller de 
90€/ha pour une prairie à 600€/ha pour un maraîcher. Or la région a sous-estimé le rythme de 
conversion des surfaces, de l'ordre de 70 000 ha cette année. «Avec ce système de primes, les 
grosses exploitations vident les caisses» s'exaspère Pascal Pavie, représentant à la commission bio 
de la Confédération Paysanne. Il ajoute : «c'est pour cela que nous voulons un plafonnement à 30 
000€ par an». Sans ces aides, le bio est condamné : «les prix à la vente ne rémunèrent pas le bio qui 
à un coût réel supérieur de 20 à 30%. Ne sont pas pris en compte les avantages bénéfiques sur les 
sols et la santé des gens». Il termine : «actuellement la production est trop faible et nous importons 
du bio à l'étranger, il faut soutenir les petites fermes bio». Sachant qu'elles emploient plus de 
monde.

Louis Rayssac

Carcassonne : la Confédération paysanne 
inquiète à la veille d'un vote de la région

Le 13 avril à 15h28 par Simon-Jacques Trigano | l'Indépendant

 

La Conf' paysanne devant la Maison de la Région ce mercredi. PHOTO/Christophe Barreau 

La Confédération Paysanne de l’Aude appelle les élus à « tenir leurs promesses de logique 
environnementales ».

À la veille du vote de la commission permanente du Conseil régional LR-MP (prévu ce jeudi) 
concernant, entre autre, l’avenir de l’agriculture biologique, la Confédération Paysanne de l’Aude a 
tenu à exprimer, ce mercredi devant la maison de la Région ses inquiétudes quant à deux points en 
particulier.

« Nous voulons tout d'abord que les aides aux agriculteurs bio de plus de dix ans soient prolongées,  
sans limites;C'est indipensable à leur maintien.Ensuite nous souhaitons un maintien du 



plafonnement à l'aide à 30 000 € en conversion. La gestion budgétaire a été chaotique et 
aujourd'hui, on tape sur les plus petits en premier ; Il est temps que Mme Delga tienne les 
ambitions environnementales auxquelles elle s'était engagée » a résumé Sébastien Bru, de la 
commission bio de la Conf' ». rappelant que « ce sont 120 agriculteurs bio et plus de 8000 hectares 
de terres agricoles qui sont concernées. »

A l'image de jean Louis Biard, qui élève depuis plus de dix ans,une dizaine de vaches à veaux sur 
ses 62 ha et ne toucherait donc plus les précieuses aides. « Contrairement à ce que certains pensent, 
elles sont indispensables pour des petits agriculteurs comme moi ; je ne sais tout bonnement pas si 
je pourrais maintenir mon activité si elles me sont supprimées » se désole l'éleveur.

 s.-J . T .

La setmana

Lo Conselh regionau LRMP que vòta las ajudas tà 
l'agricultura bio

 

Uei lo dia, lo Conselh regionau Lengadòc-Rosselhon Mieidia-Pirenèus que decidirà de las ajudas 
acordadas a l'agricultura biologica dens la region.

La Confederacion paisana que manifestè ger a Carcassona davant la maison de la Region, dab 
demandas precisas tau sostien de la cordèra bio en Aude. Que vòlen que los elejuts voten tà la 
limitacion de l'ajuda a la conversion bio e d'espandir lo sostien portat per l'ajuda au manteniment a 
tots los agricultors bio.

Segon la Confederacion, distribuir ajudas shens limit, que crearé un desequilibri e qu'acreisheré la 
concurréncia enter los productors. Que cranhen que las espleitacions importantas beneficien d'un 
gran advantatge. Cap a 2300 espleitacions bio (un tèrç de la susfàcia bio de la region) ne tocarén pas 
mei d'ajuda. En 2015, 70 000 ectaras qu'estón convertidas en bio dens la grana region.

En 2015, lo Conselh regionau n'avèva pas plan evaluat lo desvolopament de l'agricultura biologica 
de la region, çò nse digó Olivier Lozat, membre de la Confederacion paisana d'Aude. E d'ajustar : « 
En Mieidia Pirenèus, qu'avèvan votat un budget insufisent, e shens nada limitacion. La 
Confederacion qu'ei tostemps sus ua logica de limitacion de las ajudas e que considèra qu'en delà 
d'un cèrt montant, que cau estancar las ajudas tà qu'i agi ua reparticion justa e equitabla ». La 
Confederacion qu'a totun espèr que lo Conselh regionau tieni los sons engatjaments e vòte uei lo dia 
la limitacion. Que seguiràn la luta taus « bio istorics », quin los apera Olivier, pr'amor « que son 

http://lasetmana.fr/files/Upload/agribioaude.png


d'ara enlà excludits d'aquestas ajudas. Dinc a uei lo dia, que i avèva ua ajuda a la reconversion de 
cinc ans, puish après, que i avèva ua ajuda au manteniment de l'agricultura biologica de cinc ans 
tanben. Uei lo dia, lo monde qui son despuish mei de dètz ans en agricultura biologica, n'an pas 
mei dret ad aquestas ajudas. Lo qui se reconverteish averà ua ajuda de dètz ans, lo qui passa en bio  
de tira qu'averà ua ajuda pendent cinc ans e lo qui avó lo malaür de passar en bio quauquas 
annadas a, n'a pas mei nada ajuda. E aquò qu'ei inacceptable », çò digó Olivier Lozat.


	L'augmentation du nombre d'agriculteurs bio contraint la région à réduire le montant des aides individuelles
	La dépêche du midi le 13/04/2016
	Plafonner les aides au bio : la Confédération paysanne approuve
	Agriculture - Agriculture
	215 millions d'€ sur trois ans

	France 3 Languedoc Roussillon
	Publié sur France 3 le 14/04/2016 |
	Carcassonne : la confédération paysanne demande le plafonnement des aides aux agriculteurs bio
	Les agriculteurs bio veulent plafonner les aides
	La dépêche du Midi le 14/04/2016
	Carcassonne Agriculture - Confédération paysanne

	Carcassonne : la Confédération paysanne inquiète à la veille d'un vote de la région
	La setmana
	Lo Conselh regionau LRMP que vòta las ajudas tà l'agricultura bio


